

Diario de Valencia

Año XV

Oficinas: Trinquete Caballeros, 14

Martes 22 Septiembre de 1925

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 4.897

La situación en Marruecos

Un emocionante artículo de Ruiz Albéniz.—En Alhucemas reina tranquilidad.—Lo que cuenta Kadur-Hamed.—Dos Religiosos, prisioneros

“Creo en Dios Padre Todopoderoso...”

Este es el título de una de las «Crónicas marruecas» que Ruiz Albéniz envía a «El Debate» y en la que relata la conocida escena de la muerte del teniente Motta, asistido por el también herido Capellán San Martín.

Aunque ya la hemos comentado nosotros en pasados días, no queremos privar a nuestros lectores de esta emocionante impresión, que es la más bella página salida de la pluma de un cronista militar en la actual campaña.

Hela aquí:

Bien sé que el activo corresponsal que en Melilla tiene «El Debate» habrá teleografiado a estas horas el emocionante y piadoso episodio desarrollado ayer a bordo del buque hospital «Villarreal»; ni es nuevo el caso, ni único, que en buena hora lo digamos; es aquí un hecho constante la demostración de la fe cristiana que anima a los españoles. Pero encierra tanta emoción el caso, que no nos resistimos a la tentación de volver sobre él, máxime cuando sigue siendo objeto de públicos comentarios en esta ciudad de Melilla.

Cumpliendo esa misión un poco oscura y un todo ignorada que pesa sobre la Intendencia militar en campaña, el teniente don Mariano Motta se afanaba el pasado día 12 en infundir a sus soldados el espíritu de abnegación necesario para, bajo el fuego enemigo, verificar las duras operaciones de desembarco de los viveres de la columna Saro. Desde la estrecha playa de la Cebadilla los fardos de alimentos tenían que ser transportados a espaldas de los soldados de Intendencia hasta la misma cumbre del ocupado Morro Nuevo; la carencia de agua primero, y luego el mal estado del mar, ha impedido hasta el presente el desembarco en la Cebadilla de una sola bestia de carga o tiro, y así, todo ha de hacerse a expensas del esfuerzo físico de los buenos muchachos de Intendencia. A las dificultades del transporte por las empinadísimas veredas del Morro se han añadido las no nimias de tener que pasar los conductores de los fardos por una zona que bate el cañón enemigo colocado en las vertientes de Malmo, y casi constantemente bajo el mortífero efecto de los disparos de fusil de los vigilantes «paces». En el penoso convoy fueron cayendo muchos de los muchachos, y Motta, para infundir buen ánimo a los restantes, les animaba con su continente sereno y su proverbial buen humor a proseguir la ruda faena, a pesar de la intensidad del «paqueo».

Una bala enemiga cortó en seco la arenga del bravo oficial; desde el primer momento Motta se sintió gravemente herido, y dió por seguro que los instantes de su vida eran contados. Conducido con grandes cuidados al «Villarreal», las solícitas atenciones de la duquesa de la Victoria, eterno ángel bueno de los momentos del mayor dolor, llevaron al ánimo del pobre muchacho el consuelo de sentirse mimado, bien cuidado en la hora fatal. Pero Motta sentía volar la muerte en redor de su cuerpo mal herido, y, buen cristiano, pedía para su espíritu el bálsamo dulcificador de la confesión.

Casi al mismo tiempo en que Motta caía herido de muerte, y casi en el mismo lugar que él, como si la Providencia hubiera querido enlazar la suerte de estos dos hombres para la satisfacción del espíritu cristiano de ambos, una bala tiraba en tierra al Capellán auxiliar de la columna Saro, don Manuel San Martín. Un paqueo en una cadavera imposibilitó a este ministro de Dios seguir en su piadosa obra de auxiliar entre balas a los que caían víctimas del intenso paqueo de los riferos. Retirado de la zona batida, y conducido a su vez al «Villarreal», llegó en el crítico instante en que los médicos se disponían a operar a vida o muerte al expirante teniente Motta, que se negaba a ser intervenido sin antes recibir los auxilios espirituales que su corazón revelador le demandaba, consciente de la proximidad de su muerte.

El Capellán se negó a ser atendido, y pidió que se le llevara en su

misma camilla al costado de la cama de operaciones en que yacía el teniente Motta. El cuadro fué algo inolvidable para cuantos lo presenciaron; en un instante fué improvisado un rudimentario altar; las manos de azucena, manos de madre, manos de santa, de la duquesa, piadosamente arreglaron la estancia para la solemne escena. En un rincón los médicos esperaban el fin de los auxilios del médico de almas para proceder a su vana tarea de intentar salvar el cuerpo del valeroso oficial; los minutos eran siglos; lo que pudiera hacerse en beneficio de la salvación material del agonizante oficial tenía que hacerse en el acto, rapidísimamente, pues por segundos la gran hemorragia de su herida arrebatada las últimas energías del bravo oficial; el Capellán, advertido, se dispuso a abreviar en todo lo posible sus auxilios, actuando de ayudante la duquesa de la Victoria. Pero Motta no sentía prisa por ser curado; calmó a los médicos con gesto y palabra sonriente en sus crecientes inquietudes, y clavando después la mirada en Cristo crucificado, empezó su acto de contrición.

En el pequeño quirófano se oía el latir de los corazones emocionados; unas flores, encontradas al azar, ponían su aliento entre la penetrante atmósfera de medicamentos; una mujer recogiendo en su espíritu el dolor de una madre, de una hermana, de una esposa, de rodillas, con los ojos anegados en llanto, musitaba oraciones que tenían el deje de amorosa canción de cuna, y un hombre, un inspirante ser humano, tejía la guirnalda de la suprema profesión de fe cristiana, buscando acentos viriles en el pórtico de la muerte, para rezar con voz débil, pero clara y plena de unión: «Creo en Dios Padre Todopoderoso...»

Y así, con el canto de paz cristiana en los labios y en el alma, fundiendo su sangre, que gotaba a través del lecho operatorio, con la que destilaba del cuerpo herido del ministro del Señor, incorporado sobre sus mismas carnes heridas, para mejor recoger la última expresión de existencia del agonizante, entregó su vida a Dios un bravo oficial cristiano del cristiano Ejército español.

Cuanto que, cuando Motta quedó exánime sobre la cama de operaciones, el Capellán, a su vez, sufrió un desmayo, y que el sol aún viviente puso sobre la frente de ambos hijos de Dios una tenue aureola, vaho o resplandor de luz extraterrenal, que orló sus caras, mientras en el ambiente se mecían los rezos de los circunstantes todos, penetrados hasta el corazón por aquella escena única e inolvidable de la más pura y santa Extremaunción.

Ruiz Albéniz.
Melilla, 15 Septiembre 1925.

Manifestaciones de Kadur-Hamed

Los periodistas han podido entrevistarse con el indigena Kadur-Hamed, que hasta hace pocos días figuró en el ejército regular de Abd-el-Krim, y que presenció la toma de Bibane en el frente francés y el desembarco de Alhucemas en el español.

Estaba destinado al grupo que manda el ex oficial de nuestra policía Bohud.

Cuenta que la toma de Bibane fué cuantísima, y después de ella el hermano del cabealla repartió muchos fusiles, ametralladoras y cañones.

Al grupo Bohud se le dió una licencia de un mes, y Kadur marchó a Axdir, por lo que pudo ser testigo de nuestro desembarco.

Cuenta que parecía humanamente imposible el desembarco. El número de cañones allí empleados pasaba de 50.

Desde Afrau a Punta Pescadores existe triple línea de trincheras y nidos de ametralladoras, cubiertos de ramaje.

Abd-el-Krim realizó varios simulacros de defensa contra el desembarco. Este se esperaba en Junio. En Agosto, al notar cierta actividad, fueron reforzadas las defensas en Suani y Cabo Quilates, asesorándole europeos de distinta nacionalidad, entre ellos, comunistas franceses.

Lo que ignora es el lugar de los alijos de armas y municiones, creyendo se realice éste más bien por la costa de Gomara, que por la rifeña, existiendo dos grandes de-

Fr. Pedro M.ª de Titaguas

Consejero general de los Religiosos Terciarios Capuchinos

Falleció el 19 de los corrientes, a las diez y media de la mañana, a los 68 años de edad y 30 de religión, en el Palacio Episcopal de Segorbe

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de aquella diócesis, de quien era su Capellán; el Superior general, Padres Consejeros generales y demás Padres y Hermanos de la Congregación, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les suplican rueguen a Dios por su alma.

A. M. D. G.

Isidoro Lonca Laborde

DE LA COMPAÑIA DE JESUS

Falleció el sábado 19, en Agullent

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El Padre Preposito de la Casa Profesa, el Padre Rector del Colegio de San José y los Padres y Hermanos de la Compañía de Jesús, en esta ciudad, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les suplican rueguen a Dios por el alma del finado.

Hoy, a las nueve, en la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía), se dirán semitonados los tres nocturnos de difuntos y a continuación se celebrará la Misa.

La reeducación de los mutilados de guerra

La obra del patriota señor Casals, en la Cartuja de Jerez

Un cierto monasterio—de cuyo nombre no quiero acordarme—fue convertido hace ya años en espléndida residencia señorial. Tal es actualmente. Lo pintoresco del lugar, su alejamiento de todo mundanal ruido, la grandiosidad de la fábrica, el arte, la pátina, las evocaciones que despierta, justifican el lujoso capricho. Porque las celdas que fueron de los Frailes, reclusos en aquella casa de oración en otro tiempo, son hoy cómodos y confortables aposentos donde los invitados de los opulentos huéspedes pasan gratamente la interesante temporada otoñal.

Otros viejos castillos y otros viejos monasterios han tenido peor destino!

Mas ¿no suena a profanación, que por claustros silenciosos antes, donde aún parece verse el hábito de burdo paño, y donde aún parece oírse el rumor de los pasos, dados por pies calzados con sandalias, aborte la risa de damitas vestidas con traje de tenis, y en vez de las hospitalarias de los monjes, revuelan las faldas blancas y los tules de los chales?

De entre los monumentos de Religión y Arte, elevados para mejor gloria de Dios y para que los hombres apartados del mundo pudieran consagrarse al estudio, a la mortificación y a la vida contemplativa, en el silencio, era uno de los más bellos le Cartuja de Jerez. El liberalismo desamortizador lo desalojó y lo dejó arruinarse. Pudo ser convertido, por capricho de otro rico, en otra suntuosa mansión señorial. Pero este señor Casals, rico artista y patriota, lo quiere restaurar para darle más elevado destino.

Es magnífica la campaña de Jerez. Rie en ella el sol; ciega la luz; está matizada por todos los tonos del verde; es frondosa; es amplia; tiene un horizonte sin confín; la cruz el caudal copioso y rumoroso del Guadalete.

Este retiro encantador, ¿qué va a ser? Sencillo: va a ser asilo, refugio y bálsamo para el dolor de la juventud mutilada que en los campos de Africa ha derramado su sangre por la Patria.

Donde reinó el silencio cartujo se alzarán las voces juveniles de los soldados, a quienes la común desgracia servirá de consuelo.

Y no quedará abandonada la huerta que los Monjes labraron, porque otros brazos la cultivarán mientras en los severos claustros cantan el himno al trabajo los que con músculos artificiales se reducen para ser útiles a la sociedad y a sí mismos.

Tiene que ser fecunda la gran obra de caridad que el señor Casals emprende. Ha pasado venturosamente el tiempo en que pedían limosna los ciegos, los mancos, los cojos, que perdieron vista, piernas y brazos en la lucha contra los enemigos de la Patria, en la lucha por el honor de la bandera.

Y poner generosamente los medios para que así sea es la obra más hermosa que puede realizarse, social y humanamente, si la inspira la caridad y se hace en obsequio al prójimo por el amor de Dios.

A. de Mirabal.

SEGISA
El mejor reloj
VENTAS A PLAZOS
Grabador Esteve, 36, entresuelo
Teléfono 19-66
Composturas gratis

Dr. L. Llabrés
C. Montornés, 2.—VALENCIA
Baileño de ONTENIENTE
Desde 1.º de Junio

CONSULTORIO PARA DIABETICOS

El general Soriano

Málaga.—En un biplano llegó, procedente de Melilla, el general Soriano, jefe de los servicios de aviación.

Viene con su ayudante y se ignora a dónde se dirige.

Tireoteos

Melilla.—Como consecuencia de las órdenes que Abd-el-Krim ha dado a las guardias que tiene establecidas a lo largo del frente de Melilla, muchas de nuestras posiciones han sido tireoteadas en el día de ayer por el enemigo.

La más intensamente hostilizada fué la de Tifarautin.

Desde las posiciones avanzadas parten destacamentos para explorar el campo inmediato, y se ha podido comprobar que Abd-el-Krim ha mandado reforzar las guardias enemigas de Azib de Midar y Afrau.

Durante la noche anterior el enemigo intentó asaltar en el poblado de Nador de Beni-Ulloch una casa situada en Uardana.

Los dueños de la casa repelieron la agresión con auxilio de la melilla auxiliar y la gente del poblado.

En la mañana de hoy se practicó un reconocimiento y se vió un charco de sangre. Fué recogido un fusil. En el tiroteado sostenido el día 14 en las proximidades de Azib de Midar fué gravemente herido Mohand Uhd Mohan Jetuna.

El tiro le entró por la espalda, quedando la bala alojada en el vientre.

También fué herido en ambos muslos Asiani el Hidrau, jefe de Uhd Hidra.

Han resultado heridos de menor importancia otros indígenas.

Una bala de nuestros soldados mató el caballo que montaba el jefe indígena Hamed Akoliad.

Abd-el-Krim, disgustado

Tetuán.—Reina tranquilidad en toda esta zona.

Según informes de origen indígena, Abd-el-Krim se halla muy disgustado con el Jefe por el combate de Kudia Tahar.

Este último manifestó que las harcas lucharon con valor, pero la superioridad de las tropas españolas les hizo retroceder.

Enseñanza

Instituto Nacional

Hoy, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto Nacional de Segunda enseñanza los exámenes siguientes:

A las ocho de la mañana: Francés, segundo, oficial; Geometría, oficial.

A las nueve: Latín, primero, colegiada; Castellano, oficial.

A las nueve y media: Religión, primero, oficial y libre; Agricultura, libre.

A las diez: Geografía de Europa, libre.

A las diez y media: Dibujo, primero, oficial y colegiada.

A las tres de la tarde: Álgebra y Trigonometría, oficial.

Las tres y media: Geografía de Europa, libre.

A las cuatro: Historia Natural, oficial y colegiada.

Regamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándonos e indicando al propio tiempo quién es el imponente y dónde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúe, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

Es bendecida la bandera del Somatén de Segorbe

Asiste el general Masdeu. En Segorbe se ha celebrado con gran solemnidad la bendición de la bandera del Somatén, con la asistencia del comandante general de Segorbe, general Masdeu, que con su ayudante señor Cremades, llegó el sábado de Zaragoza, alojándose en casa del señor Escolano.

Ayer por la mañana llegaron la banda de Tetuán y numerosos invitados. Los somatenes formaron en la Gorieta, siendo revistados por el general, que presidiendo al Ayuntamiento, llegó con la nueva bandera del Somatén.

En el palco levantóse un altar dedicado a la Virgen de Montserrat, a la que daba guardia de honor una sección de somatenistas.

Por recentísimo luto del señor Obispo dijo la Misa de campaña y bendijo la bandera su Canónico secretario doctor Amigó, y actuó de madrina la señorita María Vilache.

Esta señorita, al hacer entrega de la ya bendita enseña, pronunció una sentidísima allocución, expresando que ningún honor podía existir mayor para ella que el de haber apadrinado una bandera que es símbolo de todos los amores patrios.

Dirigiéndose a los somatenes, les dijo: «Honradla y defendedla; no consintáis que se vea ultrajada por nadie; sacrificad vuestra vida antes que verla mancillada.»

Terminó con vivas a España, al Somatén y a Segorbe, siendo frenéticamente aplaudida.

Habló a continuación el general Masdeu, que comenzó justificando la ausencia del capitán general, y en salúo el alto simbolismo del lena Paz, Trabajo y Progreso.

Como católico y patriota—añadió—, al recibir esta bandera de manos de la bellísima señorita Vilache, siento una de las emociones mayores de mi vida, porque esta enseña representa a España y a la noble y antigua Segorbe, y sus colores evocan la más gloriosa tradición, y bajo sus pliegues morieron nuestros padres defendiendo la libertad y la independencia de la patria.

Os entrego la sagrada enseña, con la seguridad de que sabréis ofrendarle siempre vuestro cariño, y si preciso es, vuestras vidas.»

Terminó dedicando un recuerdo al Directorio y a los soldados que luchan en Africa, siendo calurosísimamente aplaudido.

El general entregó la enseña al abanderado, don José Martínez.

Terminado el acto, los invitados visitaron el comedor de caridad, donde las hermosas señoritas Filin Iturrioz, Marija Calvo, Carmen y Marija Jiménez y Clotilde Mayo, servían una comida extraordinaria a los acogidos.

La Madre Martina invitó al general a visitar el establecimiento, quedando aquél muy complacido. Los diputados asistentes ofrecieron una subvención de la Diputación.

A las dos se celebró en la Gorieta un banquete, cuya presidencia ocuparon el general Masdeu, señorita Vilache, delegado señor Cuesta, alcaldes de Castellón y Segorbe señores Guinot y Escolano, teniente coronel señor Roldán, comandante señor Cremades, capitán señor Latorre y diputado señor Daudí.

Al descorcharse el champán brindaron los señores Escolano, Alegre, Gallur y el general Masdeu, quien anunció la creación de una condecoración para las madrinas de las banderas del Somatén, siendo todos muy aplaudidos.

En el correo regresó a Zaragoza el general Masdeu.

Santo Tomás de Villanueva, Apóstol del siglo XVI

Gobernante ejemplar y glorioso

La situación de Europa en la primera mitad del siglo XVI era un trasunto de la Roma pagana, una remembranza de la sensual Babilonia, una imagen del mundo cuando acaeció el diluvio. Ola ingente de molicie había avanzado arrolladora, irrumpiendo frenética en todas las naciones y Estados de Europa, llevándose entre sus cenagosas aguas, aprisionadas, la virtud y la justicia, a las que puso como epitafio: «Cosas anticuadas», Entronizado se había la tiranía en la nobleza; en el pueblo, la rebelión; se adoraba la riqueza; se hallaba introducida la murmuración, la ambición a todos dominaba; la niñez, sin crianza, con soltura se hallaba; sin rienda y con arrojo, la juventud; la vejez, sin prudencia y con descaro; los hombres, entregados a bestiales pasiones; con vergonzosa y lúbrica licencia se presentaban las mujeres; los laicos, sin guardar las leyes del matrimonio, haciendo del tálamo nupcial lugar de nefando comercio; la pútrida corriente, demoleadora, del orden moral, había salpicado hasta el albo manto del santuario; la justicia carecía de autoridad; ni se respetaba la inmunidad de la Iglesia; sus templos se hallaban solitarios, sin culto; en el mundo no tenía el menor lugar la virtud.

España, esta hidalga nación, que no consintió jamás que la baba inmundada de la herejía mancillase su historial glorioso, también se ve ahora arrastrada por este desbordado torrente de iniquidad y de injusticia.

Valencia, la más religiosa de las regiones españolas, tiene adormecida la fe que recibió de sus antepasados; también se halla sumida en aquel estercolero mundial, aumentando, si se quiere, por su roce y trato con los monjes en su tierra todavía habitantes, no menos que por la orfandad en que la dejaron por poco más de un siglo sus Prelados.

Tal fue la labor de que se pueden contar los años que forman la primera mitad del siglo XVI y que bajaron al sepulcro del pasado envueltos en el sudario de la iniquidad, de la impiedad y del desorden...

Cubrióse el cielo de nubes y una copiosa lluvia cayó sobre los campos yermos y secos, debido a pertinaz sequía, no obstante ser bastante avanzado el invierno. La manera de producirse la lluvia, tan rápida y maravillosa, se atribuyó a cosa sobrenatural... Por los lindes del Arzobispado de Valencia entran dos humildes frailes Agustinos; uno es Fray Tomás de Villanueva. Obligado por santa obediencia y a pesar de sus ruegos y lágrimas, viene a tomar posesión de su rebaño. Nuestro Señor, viendo el sacrificio inmenso de aquella alma no menor grande, muéstrale su benevolencia, trocando el raudal de sus lágrimas en lluvia bienhechora que hará fructificar los campos, nuncio feliz de la floración de todas las virtudes, que hará brotar nuestro Santo, con el ejemplo de las suyas, en las almas de sus ovejas.

Y el primer día del año 1545 hace su entrada triunfal en Valencia. Viene aureolado por la fama de sus virtudes, cuya fragancia había perfumado ya los ámbitos todos de la península. Viene a cercenar, a extirpar tantos vicios con armas en aquel tiempo harto olvidadas y siempre muy poco usadas. Opondrá a la soberbia su humildad; a la tiranía, su mansedumbre; a la riqueza, su

pobreza; su desprendimiento, a la ambición; a los vicios y pasiones, sus virtudes; su pureza, a la desvergonzada licencia y corrupción...

Empieza el apostolado por su propia casa. Suprime las cárceles, porque quiere por otros medios corregir a sus hermanos y ganarlos para Dios. Escoge para su servidumbre a hombres cuya vida intachable sirviera a los demás de ejemplo; lleva una vida santa, ejemplar, de pobreza grande; pues, según decía, los bienes a la Mitra anexos eran de los pobres.

Reúne un Sínodo provincial, publica sus estatutos, y a pesar de la oposición en un principio, logra implantarlos entre los clérigos, corrigiendo su vida, empleando por arma la oración, pero la oración que brota del corazón de un padre amoroso y desolado que pide la enmienda de sus hijos.

Y es ahora cuando arremete contra los vicios de los laicos. Usa las mismas armas de siempre, oponiéndose a los vicios sus virtudes y oración. Aquella selva de vicios y desórdenes que con dolorido acento aplica a su diócesis, cuando la contempla en su visita pastoral, se trocó ya durante su pontificado en lugar de amenidades y hermosuras de perfecciones.

Y no está contento de haber dejado abonado el terreno a sus sucesores; no satisface a su gran caridad el haberlo dado ya todo durante su vida por la salvación de sus amados hijos; no basta esto al celo que abraza su alma, y en un arranque de caridad sublime, en un momento de inspiración divina, funda y lega a la posteridad el monumento que más le immortaliza, el monumento en que perdura y perdurará su santa memoria; el Colegio Mayor de la Presentación de Nuestra Señora al Templo.

Cercano ya a la muerte, teniendo que separarse corporalmente de sus muy amados hijos, pues su espíritu vivifica todavía al Colegio y le ampara y no le abandonará jamás; les lega su testamento: un librito áureo, en cuya portada hallanse grabadas y regamadas con piedras preciosas las siguientes palabras: «Constituciones. Colegio Majoris B. Mariæ Virginis de Templo».

Y, muerto su Padre, los hijos, «con sólo» las dichas «Constituciones», amparados por su Santo fundador desde el cielo, han continuado su labor por cerca de cuatro siglos. Haríame interminable si pusiera la larga lista de los Sacerdotes formados en este Colegio, gobernados por el mismo Santo mediante sus «Constituciones»; no pondría fin a este humilde artículo si enumerara los hechos en que ha manifestado el Santo su protección, defendiendo al Colegio de sus enemigos más o menos encubiertos durante su larga y gloriosísima existencia...; pero no me avengo a poner término sin nombrar a algunos de los ilustres hijos de esta casa durante los últimos tiempos. Y a mi vista aparece el Obispo Orberá, el mártir de Cuba, nimbado por sus grandes virtudes y que lleva por cortejo infinidad de pobres a quienes su caridad ha salvado del hambre y de la muerte; y otro es Cervera, glorioso Obispo de Mallorca, intrépido defensor de los derechos de la Iglesia contra el liberalismo; y también el gran Laguarda, que bajó al sepulcro llevando consigo la gratitud de un pueblo de quien fué, en

días luctuosos, el paño de lágrimas, y otro... otro... otro..., que han seguido y aumentado la legión gloriosa de sus antepasados, contando en el presente con dos ilustres Prelados de la Iglesia española, con muchos Prebendados e infinidad de Párrocos, de quienes uno de los últimos Prelados de esta Sede valentina dijo que eran los mejores de su diócesis, moldeados todos por las «Constituciones» e informados por el espíritu sublime de su Padre, que continuará, no hay que dudarlo, informando y protegiendo a su Colegio en las generaciones futuras.

Ved, bosquejado someramente, el apostolado de un gran Santo; mírense en él, como en espejo, todos aquellos que se hallan constituidos en autoridad y sigan las huellas que les trazara este gran Arzobispo que ha sido y será en todo tiempo el prototipo del gobernante ejemplar y glorioso.

José M. Tomás González, Pbro. Colegio del Mayor de la Presentación y Santo Tomás de Villanueva.

Pronósticos del tiempo Segunda quincea de Septiembre

Para los días que restan de la presente quincea de Septiembre pronostica Sfeijoon el siguiente probable: Del 20 al 21 actuará en el Mediterráneo dicho centro perturbador, produciendo algunas lluvias o tormentas de corto radio en la mitad oriental, con vientos de dirección variable.

Del 22 al 23 evolucionará por el canal de la Mancha y mar del Norte una depresión, persistiendo un mínimo secundario en el Mediterráneo. Será mejor el tiempo en la Península, influyendo el secundario mencionado en la 4ª regiones próximas a este mar.

Del 24 al 25 se encaminará hacia el SE de Europa la depresión del mar del Norte, que seguirá extendiéndose hasta el Mediterráneo, y un núcleo de fuerza procedente de Marruecos se señalará en Argelia. Por el influjo de estos elementos se registrarán algunas lluvias y tormentas en las regiones vecinas al Mediterráneo, con vientos de entre NO y NE.

El sábado 26 llegará a las Islas Británicas un centro de perturbación que causará algunas lluvias o tormentas en el NO de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 27 se hallará en el canal de la Mancha dicho centro de perturbación. O asonará algunas lluvias y tormentas desde el Cantábrico al centro y NE, con vientos del tercer cuadrante.

Del 28 al 29 se alejará de la Península el centro de perturbación referido, dominando el buen tiempo en nuestras regiones.

El miércoles 30 pasará por el NE de Francia una depresión que se propagará hasta el Mediterráneo, y otra actuará en el archipiélago inglés. Por la acción de ellas se producirán lluvias y algunas tormentas en la Península, principalmente desde el Cantábrico al centro y NE, con vientos de entre SO y NO.

Sfeijoon.

Taurómacas

La extraordinaria de Requena. Es tan grande el entusiasmo que ha despertado en los aficionados valencianos y pueblos limítrofes a esta población, que la empresa se está viendo comprometida.

Las noticias recibidas referentes al ganado no pueden ser mejores: el pundonoroso ganado, deseo de complacer a la empresa y a la afición, manda seis toros escogidos, lo más selecto de su ganadería. Todo esto, unido al recuerdo que se guarda de las últimas faenas del gran Marcial Lalanda, y los grandes deseos de ver a Márquez y Zurito, ausentes esta temporada de nuestro circo, no da lugar a dudar del éxito.

Y como a la empresa no le duelen prendas, ha conseguido de la Compañía del Norte trenes especiales, en la forma siguiente: Viernes por la mañana, a las 9'15, tren correo, salida de Valencia. Salida de Requena, a las ocho de la noche, llegando a Valencia a las 22'30.

De Utiel a Requena, con parada en San Antonio, salida a las tres de la tarde. Regreso a Utiel a las ocho de la noche.

¡Vaya suerte de empresa! Anuncia la corrida y se ve comprometida para las entradas.

Para esta corrida se reciben encargos en la casa Vinos Villars, Don Juan de Austria, 40; teléfono 1.705.

La alternativa de Chaves. El sábado, a las cuatro, tomará la alternativa Chaves, actuando con Villalta y Niño de la Palma. Los toros de Murube y los novillos de la misma ganadería, serán desanzonados mañana, a las cuatro y media. Los encargos podrán ser retirados los días 23 y 24.

Las comunicaciones telefónicas en Valencia. Importantes mejoras introducidas por la Compañía Telefónica Nacional de España

Con las notas que publicamos días pasados y algunas noticias que han llegado a nosotros, observamos que tanto a nuestra nación como a la región valenciana le interesa conocer la nueva fase en que entra el servicio telefónico.

En dichas notas hablábamos de que la International Telephone and Telegraph Corporation había adquirido la International Western Electric Company, dueña o controladora de casi todas las fábricas de material telefónico del mundo. Ningún comentario hicimos entonces a la mencionada información, por agobios de original fácilmente explicable; pero no estimamos oportuno dejar de comentar un hecho como éste, que es algo más que una simple operación financiera, solamente beneficiosa para las partes que la celebran.

Esta adquisición tiene una especial importancia para nuestro país, porque entre las fábricas adquiridas figura una ya existente en Barcelona, y otra que muy en breve se construirá en Madrid o en sus alrededores, las cuales recibirán un fuerte impulso, y ayudadas por todas las demás y por las que en adelante se establezcan, obrarán una transformación industrial en este orden, y permitirá que España se convierta, de país importador, en exportador de material telefónico de todas clases, disponiendo la Compañía con más prontitud de materiales españoles.

Por lo dicho, que nos sorprenderá agradablemente, se comprenderá que está relativamente próxima la hora de las grandes reformas en este servicio público, que tanto la necesita, pues hemos sabido también que se están construyendo nuevas líneas, todas ellas importantes, y para las cuales tiene presupuestadas la Compañía más de ocho millones de pesetas, sólo para invertir las en lo que queda de año.

Pero lo que a Valencia interesa, verdaderamente, y por eso ocupamos la atención de nuestros lectores y nos complacemos en hacerlo público, es la noticia de que dentro del mes de Octubre quedará inaugurada la nueva línea de Madrid-Valencia por Cuenca, de tres circuitos construídos con excelente material y evitando con transposiciones técnicamente estudiadas el peligro de inducciones e influencias producidas por líneas de alta tensión y otras varias. Valencia deberá a la Compañía Telefónica Nacional de España el primer servicio telefónico perfecto que se preste en nuestro país, por lo cual sólo motivos de gratitud merecen de nosotros el hecho de que nuestra provincia haya sido objeto de tan preferentes atenciones, que han de producir al comercio e industria de la región de Valencia incalculables beneficios, y sobre todo a aquellas entidades como los Bancos y la Prensa, que necesitan una buena y rápida comunicación con la capital de España.

A estas construcciones hay que añadir las de Valencia-Barcelona, cuyos trabajos van a comenzarse inmediatamente; la de Valencia-Albacete, la de Valencia-Teruel y Alicante-Murcia. De éstas saldrán benéficos numerosos pueblos de la región que actualmente están incomunicados o tienen deficiente comunicación. Entre ellos hay poblaciones tan importantes como Buñol, Requena, Segorbe y otras muchas que hoy carecen del teléfono interurbano.

También sabemos que comenzarán muy pronto los trabajos para que el servicio urbano entre Valencia y el Grao sea más perfecto, así como que han de introducirse notables mejoras en la Red Urbana de Valencia, cuyo coste ascende-

rá a más de 400.000 pesetas, a pesar de que la implantación de servicio automático está ya estudiada y se llevará a la práctica tan pronto queden instaladas las Centrales del mismo sistema en Madrid y Barcelona, lo cual piensa hacerse en un plazo relativamente breve, que se supone no excederá de tres o cuatro años.

Como todas estas obras requieren personal competente, la Compañía instruye a sus obreros en las Escuelas de Empalmadores de Madrid y Barcelona. Recientemente se ha celebrado también la segunda convocatoria para proveer plazas de mecánicos, los que, una vez ingresados, reciben una preparación adecuada a los trabajos a que se han de dedicar por ingenieros de la Compañía.

Por todo ello, ya que en ocasiones hemos censurado los servicios telefónicos con indudable fundamento, estimamos deber nuestro informar a nuestros lectores de las proyectadas reformas, ya que la Compañía Telefónica Nacional de España es digna de los aplausos de todos y de que la pública opinión le conceda la confianza que debe tenerse en quienes, dotados de competencia técnica y animados de una gran voluntad, dan constantes muestras de actividad y cuentan con medios económicos para la realización de sus vastos proyectos, que forzosamente exigen un plazo prudencial de tiempo, dadas las dificultades que hay que vencer.

Felicitamos a la Compañía por el acierto que ha tenido nombrando al prestigioso ingeniero don Luis Alonso subdirector del distrito de Valencia, que comprende seis provincias más.

A la amabilidad de este señor debemos algunos de los datos de esta información, que, por su interés local y nacional, interesa a todos los españoles, y especialmente a los valencianos, quienes han sido los primeramente favorecidos por la Compañía Telefónica Nacional de España con la construcción de la mencionada línea Madrid-Valencia.

Eslava

Compañía de comedias dirigida por el primer actor Francisco Alarcón. Primera actriz: María Luisa Moneró. DEBUT: Viernes 25, a las 10 noche: ¡Mujercita mía! 3 actos - Paso-López Monís. Sábado 26, a las 10 noche: ESTIRENO COLONIA DE LILAS 3 actos - J. Fernández del Villar

MODERNO

Perfumado con Violetas por la perfumería 113. PEPE ALBA - IRENE BARROSO. A las 8 tarde: Matiné blanca castellana, El ama de la casa (2 actos) y El cuarto de hora. A las 9:45: La dona fa la casa, El moscardó (estreno) y Amor en amor es paga (estreno de E. Buil). A las 11:30: Els tres novios de Toneta, El moscardó y Amor en amor es paga.

LOS PROGRESOS de la ORTOPEDIA

Piernas artificiales de celuloide, articuladas, rodilla, tobillo y pie; su peso, uno, uno y medio y dos kilos, según peso del mutilado. Brazos artificiales, semejándose a los naturales, para toda clase de trabajos, por difíciles que sean. Diversos aparatos para la corrección de escoliosis, parálisis, mal de pott, anquilosis, pies planos y todas las deformaciones del cuerpo.

Gabinete Ortopédico, Celestino Bonilla, calle Don Juan de Austria, 38, principal, VALENCIA. Teléfono 509.

Aviso importante

La CASA GAUMONT tiene la satisfacción de informar a los lectores que ayer se presentó en sus oficinas un señor haciendo entrega de las dos jornadas de EL HUERFANO DE PARIS, cuya pérdida anunciada. Dicho señor, que ha ocultado su nombre, ha cobrado la gratificación prometida, haciendo entrega a su vez de

Cincuenta pesetas con destino al futuro Hospital de Niños, cuya cantidad pueden recoger los interesados, mediante recibo, en las oficinas de L. GAUMONT, 27, Gran Via del Marqués del Turia, Valencia

Olympia Jueves: Podrá usted ver la más sugestiva y sentimental novela cinematográfica LOS HIJOS DE PARIS : o LA NOVELA DE UNA OBRERA : 4 jornadas - - - Se proyectará completa

Una curación que parece un milagro

Señor Gerente de los Tratamientos Zendejas. — Madrid. Distinguido señor mío: He padecido durante cuatro años una enfermedad en la pierna izquierda, habiéndome tratado varios médicos de Valencia sin resultado alguno, por lo que me desalentaba de que enfermedad se trataba. Según algunos señores médicos, era una úlcera tuberculosa con tendencia a cancerosa. Sufrí dos operaciones quirúrgicas y en una de ellas me rasparon el hueso. En vez de mejorar iba empeorando cada día que transcurría, al extremo de guardar cama, pues no podía andar ni con muletas. Traté de visitar un Instituto Rayos X, donde me dieron confianza de curarme, y me aplicaron una sesión de Rayos X; pero creí que eso fue una equivocación, pues entonces fué cuando vino aquella destrucción de los tejidos y el dolor tan agudo que indicaba una situación gravísima que nada podía evitar. Se fracturó el caso más lastimoso, y la úlcera en los últimos momentos era de ocho a diez centímetros de diámetro por dos milímetros de profundidad. Hubiera yo sido cubierto por la tierra bendita a no ser por los muy eficaces Tratamientos Zendejas. En un desesperado opté por el famoso preparado que lleva el nombre Tratamiento Zendejas número 1, el que en un periodo de siete a ocho meses me puse completamente restablecido de tan espantosa enfermedad. Recomendando a todo enfermo de cuidado no pase inadvertido dicho Tratamiento. Anterior a usted haga uso de la presente cuando lo crea necesario, y muy agradecido de los Tratamientos Zendejas, quedo a su orden. — Francisco Mataix. — Su casa: Alcoy, Lope de Vega, 2.

Sucursal de Valencia: Pintor Sorolla, 13-M. Taberner Cosme

FEBROXIL CERA

Es la receta de todos los médicos al diagnosticar o tan solo sospechar una FIEBRE TIFOIDEA o cual quier FIEBRE INFECCIOSA GASTRO INTESTINAL.

Librería Chirivella - Zaragoza, 14 - Valencia Envía gratis a quien lo pida Catálogo

Noticias de Madrid

Prensa oficial GACETA DE MADRID El diario oficial inserta las siguientes disposiciones. Disponiendo que antes de dictar resolución definitiva oíga al interesado don Juan García Hernández, vecino de Requena, sobre un asunto de Pósitos. Ascendiendo a los capitanes de corbeta señores Manrique y Garrido. MARINA Ascendiendo a los capitanes de corbeta señores Manrique y Garrido. JUSTICIA Conmutando por destierro la pena que sufre el recluso Justo Fernández González. Declarando excedente, a petición propia, al juez del distrito de esta corte don Miguel García. GOBERNACION Jubilando, por razón de edad, al inspector de Telégrafos don Adolfo Monserrat y concediéndole honores de jefe superior de Administración. Concediendo la Carta municipal a los Ayuntamientos de Corbera (Jaén), Font de Jalón (Zaragoza) y Santos Mecinas (Badajoz). El día en Palacio Regreso de don Alfonso Esta mañana, en el expreso de Hendaya, ha llegado a Madrid don Alfonso con el duque de Miranda y ayudante. En la estación ha sido recibido por el infante don Fernando, el presidente señor Magaz, algunos vocales del Directorio, autoridades y personajes palatinos. El monarca ha marchado directamente de la estación a Palacio. Fallecimiento Se ha recibido un telegrama anunciando que ha fallecido en Zaragoza el duque de Lécera, grande de España, senador vitalicio, gran cruz de Carlos III y maestrante de Zaragoza. Pertenece al partido conservador y actualmente era presidente del Nuevo Club. Por esta causa el edificio que ocupa esta aristocrática Sociedad ostentaba colgaduras negras. Lo de la Unión Minera Una representación del Crédito de la Unión Minera visitó a los generales Magaz, Vallespinosa y Jordana, para pedir al Gobierno que procure una entrevista con los acreedores de dicha entidad. Homenaje a Sorolla Jávea.—Ayer se celebró en esta villa el homenaje al gran pintor Sorolla, rotulando una plaza con su nombre. El acto de colocar la lápida conmemorativa revistió gran solemnidad. El nuevo edificio del "C sal Catalá" Con motivo de la inauguración del nuevo local del Casal Catalá, en la calle de Ferraz, se celebró un banquete, al que asistieron un centenar de socios y varios periodistas. Al finalizar la comida se pronunciaron varios discursos. El barítono Ulberri cantó una composición, siendo muy aplaudido.

Zamora sale para San Sebastián

Esta mañana salió para San Sebastián el guardameta nacional Ricardo Zamora, que se unirá al equipo nacional que probablemente saldrá mañana para Viena y Budapest.

Huelga general de funcionarios postales en Francia

Bilbao.—Se ha sabido que se han declarado en huelga general los funcionarios postales en Francia.

El ministro de Comercio, que venía a San Sebastián para asistir al Congreso internacional de Pesca, ha vuelto a París, desde Hendaya, en vista de las circunstancias.

El circuito de Lasarte

San Sebastián.—En el circuito de Lasarte se disputó ayer el premio de turismo. Duró la prueba desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche. No hubo más accidentes que un vuelco de Arias y otro de Perret, ambos sin consecuencias. Presenció la carrera inmenso gentío. Se disputaron el premio 16 corredores. A las doce horas se dió por terminada la prueba, logrando clasificarse los que hicieron una media de 98'500 kilómetros por hora. En los coches de la serie C se clasificó el primero el corredor Rigal, sobre coche Peugeot, y además fué el que dió la vuelta más rápida.

GAFAS

a precios fijos y módicos vende CRUMIERE Proveedor de los reverendos padres Dominicos, Escolapios, Franciscanos, Salesianos, Hermanos Maristas, a quienes pueden pedir referencias. PRECIOS ESPECIALES a Colegios, Comunidades, Sociedades. Esta casa no está combinada con nadie.

Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados dante. Procedimiento científico, sin resortes ni acero. Se dan facilidades para el pago de la curación. Gabinete-consultorio: Ramón M. Fornas San Vicente 111 - Valencia.

LAPIDAS

Las más artísticas, las mejores y más económicas BONACASA :-: Paz, 31

Menciónese a Diario de Valencia al dirigirse a nuestros anunciantes

Lotería Nacional

LISTA GENERAL recibida por telégrafo y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 21 de Septiembre de 1925.

Table with columns for prize amounts (e.g., 15.628, 11.161, 33.318) and locations (e.g., Madrid - Cartagena, Valencia - Cartagena, Valencia - Benamejí - San Felu de Llobregat).

Table with columns for prize amounts (e.g., 15.628, 11.161, 33.318) and locations (e.g., Madrid - Cartagena, Valencia - Cartagena, Valencia - Benamejí - San Felu de Llobregat).

BIBLIOGRAFIA

«Lengua Española.—Gramática, tercer grado», por Primitivo Sammartí. «La Hormiga de Oro», de Barcelona, acaba de poner en circulación la edición 33 de este libro. Se necesitará decir más en elogio de éxito que ha tenido este libro? Se compone de dos partes: «La Palabra» y «La Frase».

Dirijan la correspondencia de Diario de Valencia tanto literaria como administrativa, a APARTADO 122

En los Ministerios

Dice Magaz 'A las dos de la tarde el general Magaz conversó con los periodistas, diciéndoles que no ocurría nada de particular. Un periodista le dijo: —Como no le hemos visto a usted salir de Palacio creíamos que hubiera ocurrido algo. —No hay noticia ninguna. Don Alfonso ha firmado diversos decretos que se habían acumulado. Además le he informado extensamente de la situación general. —Y de Marruecos? —Sin noticias, ni buenas ni malas. Y como viera a los periodistas que quedaban suspensos, les dijo: —Lo que hace falta es que salgamos pronto. Despacho y visitas Con el marqués de Magaz desparecieron los subsecretarios de Hacienda, Marina e interino de Gobernación. También le visitaron el general Marvá y el gobernador civil. Firma del día Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos: PRESIDENCIA Nombrando gobernador civil de Cáceres al coronel de Infantería don José María de Castro. HACIENDA Modificando el presupuesto de gastos en la consignación que figura en la sección de Justicia para material de prisiones. Nombrando jefe tercero de la

Banco Hispano Americano

Plaza de Rodrigo Botet, núm. 1 Capital: 100.000.000 de pesetas - Reservas: 24.500.000 - Casa central: MADRID Sucursales y agencias

Table listing branches and agencies of the Banco Hispano Americano across various Spanish cities like Albacete, Calahorra, Huesca, etc.

ACADEMIA MARTI

(FUNDADA EN 1881) Director: D. FERNANDO LAHIGUERA CUENCA PRIMERA ENSEÑANZA - BACHILLERATO - COMERCIO - INDUSTRIAS PREPARATORIO DE MEDICINA Excelentes resultados en todas las preparaciones. Profesorado titulado y competente. Se reciben encargos de matrícula oficial. Colinas, 5 y 7 (junto a la plaza de San Bartolomé)

Colegio de Monte Sión

Dirigido por los Padres Terciarios Capuchinos TORRENTE Primera enseñanza graduada completa: Tres primeros cursos de Bachillerato: Clases de adorno: Mecanografía: Dibujo: Música Informes, al Padre Director

GOERZ CRISTALES LARGON

PARA ANTEJOS - Aplicados científicamente por M. Fanach, OPTICO Concesionario para Valencia Bajada San Francisco, 1 Valencia

LOTERIA PLAZA REINA

La COLOSAL, la única que vende en un mismo sorteo la primera y la segunda suerte y dos veces más la primera y la tercera, más otra vez todas las series del primer premio, ha obtenido en el sorteo de ayer la segunda, número 11.161, y la tercera, número 33.318, tercera serie, las aproximaciones y centenas. En el anterior pagó las cuatro series del único premio de las mayores que correspondió a Valencia, y en el anterior a éste, dos de los mayores. Única también que ha pagado en Valencia los millones del primer premio de Navidad. Véase la lista de premios mayores pagados por esta Administración, fenómeno de suerte (no en reclamos, sino en verdad), fijada en el escaparate, y SONRIANSE ustedes de esos reclamos que tienen por objeto extraviar a la opinión. Los millones buscan los millones, y puesto que la única que los da es la plaza de la Reina, compren en ella los billetes para los extraordinarios sorteos del 10 de Octubre y de Navidad.

La fiesta nacional

VALENCIA

¡Qué espantosa soledad!

Por primera vez durante la presente temporada se vio la Plaza casi vacía el domingo último.

Era de esperar que así ocurriese, porque el cartel resultaba muy flojo.

Lo componían Melchor Delmonte, un novillero mallorquín que aquí no consiguió triunfar en su anterior actuación; Ramón Lacruz, ese muchacho del Grao, que no consiguió pasar nunca de becerrista distinguido, y un mulato de Caracas, Julio Mendoza, completamente anónimo.

Únicamente el ganado de Coquilla, que cada día adquiere más prestigio entre la afición, tenía atractivo.

Para colmo de penas, en cuanto pisó el ruedo el cuarto toro comenzó a llover en abundancia, y calados hasta los huesos hubimos de refugiarnos donde pudimos, hasta que las nubes mitigaron su lloro, y arreglado el redondel con unos sacos de aserrín, pudo continuar el espectáculo a los reflejos de la luz eléctrica.

El héroe de la tarde fue el mulato, el anónimo torero de Caracas, que si en su primero estuvo codillo con el capote y bien con la muleta, en su segundo manejó la capa de manera magistral y trastruendo con el trapo rojo lo hizo parado, por naturales y de pecho, dando algunos lances verdaderamente esculturales.

Aunque a sus dos toros los mató pronto, no sobresale con la espada, que sólo le acredita de habilidoso.

Pero su debut ha sido un éxito, demostrando que sabe torrear y que tiene un precioso estilo.

Al final del espectáculo el mulato fue paseado por el redondel a hombros de los blancos. «¡Cosas verdades el Cid...!»

Delmonte, aunque se encontró con un toro verdaderamente ideal (el que abrió plaza), no supo sacar partido de él, porque veroniqué mal, y pasó de muleta perdiendo terreno, con más voluntad que lucimiento. Al matar de una estocada, se echó fuera. Sólo banderilleando al quiebro estuvo bien.

Tampoco pudo dominar con la muleta al cuarto de la tarde, y matando se salió de la recta las dos veces que entró por uvas.

Ramón Lacruz, aunque él se figure otra cosa, no es un don Ramón de la Cruz, ni Currito de la Cruz siquiera: becerrista distinguido, y basta.

Por eso a su primero, aunque lo lancé de capa con lucimiento, y con la muleta trastruendo, lo mató mal, de una atravesadísima y media contraria, a un tiempo. El toro, excelente, lo hizo todo en aquella faena.

En su segundo estuvo francamente mal, tanto con la muleta como con el estoque, porque el tras-

La fiesta nacional

teo fué ful; el pinchazo, delantero y escupido, y la estocada con que mató, sablazo.

La novillada de Coquilla, decorosamente presentada, dió buen juego, y los toros primero y segundo fueron verdaderamente ideales para los toreros. Los cadáveres de ambos bichos fueron paseados por el redondel entre aplausos de la concurrencia.

Del peonaje, me complazco en hacer constar que Pepillo bregó como los buenos en todos los toros. Mi enhorabuena.

Y no va más; que como llovió tanto, se me mojaron mis notas y casi hago de memoria esta crónica. ¡Como que al llegar a mi casa sólo encontré papeles mojados...

Aguyalio.

EL PESO DE LA CANAL DE LOS TOROS

Primero, 251 kilogramos; segundo, 184; tercero, 227; cuarto, 246; quinto, 262; y sexto, 275. Total, 1.446 kilogramos.

(POR TELEGRAFOS)

MADRID

Toros de Florentino Sotomayor, para Torquito, Valencia y Armillita, que toma la alternativa.

Primero. Armillita lancea con gran estilo y banderillea, poniendo tres pares de frente, modelo de suavidad y ejecución. Se le ovaciona.

En su faena, en la que resalta el valor, tira a aliviar, por no prestarse al lucimiento del enemigo. Mata de una buena estocada. (Ovación, vuelta y salida a los medios.) Segundo. Valencia mata de dos pinchazos y una estocada.

Tercero. Torquito capotea vulgar, mostrándose igual en la faena de muleta. Mata de tres pinchazos.

Cuarto. La faena de Torquito es valiente, aunque movida, matando de media estocada entrando bien, un pinchazo y media estocada más.

Quinto. Valencia realiza una faena de aliño, matando de un pinchazo y media superiorísima.

Sexto. Armillita se esfuerza por agradar con el capote y muleta, pero las condiciones del toro no se lo permiten, por lo que desiste de hacer adornos, y después de una faena muy austera, mata de una estocada.

BARCELONA

Plaza Monumental

Seis novillos de Hidalgo, para Ginesillo y Lagartito.

Primero. Ginesillo lancea, resbala y cae, sin que el toro haga nada por él. Con la muleta hace una faena regular, y mata de dos pinchazos, media y dos descabellos.

Segundo. Se ovaciona a Lagartito por unas verónicas súper; después, en quites, se repite la ovación.

Con la muleta da dos naturales y dos de pecho, alternados; sigue por ayudados, bien, y luego con la izquierda. (Muchas palmas.) Pone

media en las agujas y hay ovación y petición de oreja.

Tercero. Ginesillo hace con el tropo rojo una faena mediana y breve, para un pinchazo, una atravesada y media delantera.

Cuarto. Toma mal las varas, y hay bronca al cambiar la suerte. El escándalo sigue en aumento, pareciendo mal los banderilleros. Lagartito da pocos pases y una delantera que mata.

Quinto. Es manso y va al corral. Quinto bis. También va al corral; pero como no quiere entrar y salta con frecuencia al callejón, en éste lo apuntillan.

El sustituto es pequeño y bien puesto.

Ginesillo lancea con valentía, intercaldando un farol. Repite, resbala y cae. Se resiente de la pierna izquierda.

A Ginesillo le ofrecen un par de lujo, y lo pone al cuarteo, de un modo estupendo. También al cuarteo deja otro par magnífico.

Muleta regularmente, pues el toro está agotado, y pone media en todo lo alto, dos intentos de descabello y un pinchazo.

Sexto. Como Ginesillo se retira a la enfermería, quita únicamente Lagartito, que está muy valiente.

Hace Lagartito con la muleta una faena estupenda por lo valiente. Asegura una entera, que mata sin puntilla, y la ovación es delirante. (Corta las dos orejas y el rabo y es sacado en hombros de la Plaza.)

MÁLAGA

Becerras de Samper, para Manolito y Pepito, hijos de Bienvenida.

Ambos muchachos causaron la admiración del público por su arte y valor, por lo que les fueron concedidas las orejas y rabos de sus enemigos y el ser sacados en hombros de la Plaza.

Bienvenida, padre de los chicos, fué ovacionado por su acertada dirección.

OVIEDO

Cafiero mostró gran caballista. Al primero lo remató de una estocada, y el segundo murió sin necesidad de puntilla.

Márquez estuvo valiente, realizando faenas inteligentes, obteniendo la oreja de su segundo toro.

Bejarano estuvo inteligente y muy valiente.

NIMES

El ganado de Albaserrada resultó bueno. La Rosa, regular en los dos suyos. Chicuelo, superior toreando y matando. Ventoldrá, bien.

ZARAGOZA

Novillos de Santa Coloma, buenos.

Torerito, superior toreando y colosal matando.

SANLUCAR LA MAYOR

Novillos de Nandín, cumplieron. Cagaicho se portó bien y superior.

Angelillo de Triana alcanzó enorme éxito toreando y matando; cortó las orejas de sus toros y fué sacado en hombros.

GRANADA

Novillos de Pinato. Sala, muy bien en sus dos toros.

Félix Rodríguez dió pases de todas las marcas, y en su primero alcanzó una contraria, saliendo trompocado. Se le ovacionó.

En su segundo empleó tres pinchazos y una estocada, entrando siempre bien.

Torres estuvo pesado con el acero. Al entrar a matar fué cogido y lanzado al espacio, cayendo sobre el lomo del animal.

Se le condujo conmovido a la enfermería.

BADAJOS

Novillos de Palmer, mansos. Gallito de Zafra se deshizo como pudo de su lote.

El sobresaliente Tito quedó bien, quitando al público parte de la mala impresión que le produjo la corrida.

HUELVA

Litri ofrenda a la Virgen la oreja de oro

Repuesto de sus heridas, realizó Litri su ofrenda de la oreja de oro a Nuestra Señora de la Cinta. Se trasladó al santuario seguido de unas 3.000 personas. La ceremonia resultó brillante.

FUENSALIDA

Novillos de Pérez. Guerra, bien. Hidalgo, superior.

SAN SEBASTIAN

Saleri III estuvo desgraciado. Andalucía recibió dos avisos.

REQUENA

Seis novillos de la viuda de Sabino Flores, para Sacristán Fuentes, Carratalá y Niño de Valencia.

Sacristán Fuentes estuvo en su primero valentón con la capa y la muleta. En su segundo, mal. Angel C. Carratalá demostró valentía toda la tarde. A su primero lo veroniqué muy bien; con la muleta, valentón, y matando, bien.

A su segundo le hizo una faena de muleta cerca y valiente, y entró a matar dos veces con gran valor. Niño de Valencia, muy valiente. A su primero le dió dos parones enormes, que fueron ovacionados. Con la muleta también derrochó valor; matando dió una estocada un poco caída.

A su segundo, que era el mayor de la tarde y que de salida saltó tres veces el callejón, le paró los pies con unos lances valentísimos, que fueron ovacionados.

El animal llegó al último tercio de cuidado, y Niño de Valencia lo toró muy parado y bien, por lo que se le ovacionó. Le dió un pinchazo muy bueno, y repitió con otros, que terminaron con la corrida. Fué muy aplaudido.

Comerciales

MERCADOS

EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Joaquín Navarro Bosch, de la casa J. Puig Jané: París, 21.

Uvas
Moscatel, de 350 a 420.
Meleocotones
De 380 a 450.
Limonas
De 350 a 380.

Telegrama recibido por E. Gimeno Tomás, de la casa L. Connolly y Compañía: Liverpool, 21.

Cebollas
Cuatros, de 6/3 a 6/6.

Cinco, de 5 a 5/2.
Seises, a 8.
Mejor demanda.
Los vapores «Generalife» y «Pinzón», llegados.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Goodwin Simons, Limited: Liverpool, 21.

Ofrecido el cargamento del vapor «Othello Works».

Cebollas

Cuatros, de 6/3 a 6/6.
Cinco, de 8 a 8/3.
Seises, a 8.

Melanos

Bronceados: 24, de 6 a 6/3. 36, a 5.

Granadas

De 5/3 a 9/6.
Los vapores «Generalife» y «Pinzón», llegados.

MERCADOS

ARROCEROS

Información de Arroces Lhich S. A. NACIONALES

21 de Septiembre.

Primera, 66 pesetas; Selecto, 69; Especial, 71; Brillante, 71; Victoria, 120.

AMPOSTA, 19.

Primera, 70 pesetas; Selecto, 73; Especial, 75.

CULLERA, 19.

Primera, 65 pesetas; Selecto, 68; Especial, 70.

Precio por 100 kilos, con envase, sobre vagón procedencia, aumentando una peseta el bardo Valencia, Amposta (puerto de San Carlos) o Cullera.

EXTRANJEROS

BORNA, 14.

Valencia Brillante, a 43/90 marcos.
Siam Patna glacé, a 53/50.
Burma, a 30/30.

LONDRES, 18.

Saigon núm. 1, Septiembre-Octubre, a 15/3 Sh.
Siam Garden núm. 1, Septiembre-Octubre, a 15/7.
Italiano, a 22/-.

HAMBURGO, 15.

Bassin, a 23/36 Sh.
Italiano, a 239 libras.

MITILENE, 13.

Egipto, a 20 libras por tonelada.
Italiano, a 252 libras 100 kilos.

Movimiento del puerto

21 de Septiembre.

ENTRADOS

«Rey Jaime II», de Ceuta, en lastre.
«Cantabria», de Cardiff, con carbón.
«Cabo Roche», de Alicante, con cargo general.

Colegio y Academia Cervantes

Director: Don Manuel Sanchis

Primera enseñanza graduada.—Párvulos (ambos sexos), elemental y superior. Preparación especial para el ingreso en el Instituto, Escuela Normal y de Comercio. Segunda enseñanza.—Oficial, colegiada y libre. Preparación para la carrera de Telegrafos por profesores oficiales del Centro de Estudios de Comercio con sujeción a los programas oficiales de la Escuela. Profesorado exclusivo. Alumnos internos, mediopensionistas, permanentes o encomendados y externos. Se reciben encargos de matrícula para el Instituto. Pidanse reglamentos.

HERNAN CORTES, 19

Juan F. Muñoz y Fabón, Presbítero

Paco Góngora

NOVELA TOMO I

(Con licencia de la Autoridad Eclesiástica)

Editor: Saborino de Izquierdo - Francos, 43 al 47 - Sevilla

Y con estas cavilaciones volvió a la casa. Almorzó como un príncipe, que almuerce bien (porque haylos azas desgranados), dejó pasar las horas de la siesta tendido a la bartola, y a eso de las seis de la tarde, precedido de un hombre que le llevaba el caballete, el lienzo, la caja de colores y el catrecillo, se instaló en el llanete de la fuente vieja y se puso a dibujar.

CAPITULO III

Remembranzas

Como los lectores de este desmalzado libro no tienen obligación de haber leído el que en letras de molde y con el nombre de «Justa y Rufina» anda por esos mundos de Dios, no son ante ningún tribunal responsables de no reconocer con todos sus pelos y señales al señor don

Francisco Góngora y Pacheco, que, desempeñando en la mencionada historia papel de no escasa importancia, es el tenor de esta ópera, o protagonista de esta verídica narración, bautizada con su nombre y apellido.

De entonces acá, o sea desde que lo conocimos en Cascotes hasta el instante en que, paleta en mano, lo hemos encontrado nuevamente en el cercado de tía Calostra, sito en las afueras de Matojos, han pasado por él sus trece años. Como no sabemos los que entonces tendría, no pueden precisarse los que ahora tendrá; pero, si se le calculan sus treinta y siete, no irá descaminado quien tal le calcule.

Aquellos ojos de pestañas vueltas, negros y parlanchines, siguen sin novedad en su importante salud. Aquel cabello negro y zizado, aunque tiene a estas horas más hilos blancos que negros, prosigue tan rizado y tan coquetamente alzado y dispuesto como trece años atrás, y el bigote, aunque sedoso y fino como entonces, tan gris como el cabello de la cabeza y empuinado de guisa a lo Velázquez, con quien sigue te-

niendo nuestro biografiado personaje maravillosa semejanza.

Estos signos de vejez prematura no envejecen, sin embargo, el conjunto de su virilmente hermosa fisonomía; antes contribuyen, y no poco, a acentuar más la frescura de sus dientes, limpios, apretados y blancos como los de una virgen, y a que parezcan más mozas sus mejillas, aunque tostadas por el sol de los campos, jóvenes y aún no marchitadas, y su frente espaciosa, sin arrugas, y tranquila y serena, como si no hubiese quebrado plato en la vida de Dios. En resúmenes cuentas: que mi hombre estaba guapo hasta la pared de enfrente y que hacia sospechar si se empolvaba el cabello como los currucoños («incroyables» de la época del Imperio).

Sólo una vez durante este largo período había sentido vergüenza de lo pasado, con un sí es no es de remordimiento en el corazón. Lo raro en él de estos fenómenos merece la pena de que entremos en pormenores de las causas que lo motivaron, y a continuación se apuntan.

A estudiar a Martínez Montañés había ido a Sevilla un escultor alemán, recomendado a Paco Góngora por el secretario de la embajada española en la capital de aquel imperio. Paco Góngora, que quería complacer al secretario, de quien era muy grande amigo y a quien estaba utilizando por aquellos días para conseguir por mediación de él el nombramiento de individuo de la orden bávara de Maximiliano, se convirtió en «cicerone» del escultor Der-Phordent, y, de iglesia en igle-

sia y de capilla en capilla, fueron recordando el uno y conociendo el otro, la pasmosa colección de esculturas que, debidas al cincel inmortal del maestro imaginero Juan Martínez Montañés, hacen de Sevilla la Atenas de Occidente, aunque tengamos que valernos de una frase que apesta de puño manoseada.

Entre las notas que traía de su país el honorable Der-Phordent figuraba una abisiva a un Cristo crucificado que había en la iglesia de Santa Isabel. Paco Góngora, aunque artista de profesión y por temperamento, era, como la inmensa mayoría de los sevillanos, entusiasta de ciertas y ciertas imágenes, pero con entusiasmo «a lo Vicente»; y quiero decir: al golpe de la gente, y entusiasta del Cristo de la sacristía de los Cálices; del de El Amor; del de Pasión; del de El Gran Poder y otros, pues como dice alguien muy caústico de expresión—en Sevilla no basta ni ser Cristo y de Montañés, sino que es menester además tener suerte—, ni siquiera sospechaba que en templo tan olvidado como el de Santa Isabel hubiese una maravilla de arte con fama en Alemania y entera y totalmente desconocida por él y por innumerables sevillanos.

Claro que se guardó muy mucho de decir a Der-Phordent que no tenía el honor de conocer el mencionado Cristo, como se había guardado de decir que le acacia lo propio con la peregrina Inmaculada del profanado templo de Santa Lucía, que se venera hoy en el Sagrario de San Julián y que es sin duda alguna la mejor, o por lo menos, la

más bella de todas las del mencionado Montañés (perdonéme hasta la llamada «Ciegoquitana», de la Catedral); y haciendo al alemán elogios y más elogios de la pureza de líneas del Cristo (que dicho sea entre paréntesis, parece un Antinoo griego crucificado); del «sistema de pliegues» del sudario; de la expresión de placidez, a la vez que de dolor, del lastimado rostro y de todo lo demás que Paco Góngora se imaginaba que había de tener la escultura, siendo de Montañés como era, montaron una tarde en un coche de punto en la puerta del «botel» en que Der-Phordent se hospedaba, y se hicieron conducir hacia la plaza de San Marcos, a ver de camino la incomparable moruna torre.

Maldijeron en dos idiomas distintos el infame cuernucro que la corona y la más infame aún esfera de reloj que, a guisa de postilla en el rostro de una hermosa, la afea y desfigura; atravesaron la plazoleta; se apearon en la puerta del convento; cortaron diagonalmente el compás, desierto a aquella hora; encontraron un cordel como de llamador al lado de una puerta; tiró de él el desenfadado «cicerone» y a los pocos instantes se abrió la puerta y apareció una Religiosa de hábito negro y modesto talante.

«¿Se puede hablar con la señora Superiora?» preguntó Paco Góngora, desdoblándose muy respetuoso y limpiándose el sudor (pues era a fines de Mayo y la tarde estaba calurosa) con un pañuelo de grandes cuadros a la escocesa.

Y los expedicionarios entraron en una pieza de mala luz, con sillones de la época del Directorio; un sofá de rejilla corriente y moliente, una mesa de herraje con incrustaciones terrosas en la tapa, y presidiendo tanto anacronismo, un cuadro al óleo de la Virgen de los Dolores y una estampa de San Felipe Neri que estaba llamando a voces a los neoneolastas.

Estaban en la casa de las Arrepentidas, de la que era Superiora a la sazón la que se llamó en el siglo, Justa de Benavente y de Figueroa, y en el claustro María de los Dolores. La antigua novia de Paco Góngora. La víctima inocente de una más negra felonía que con mano enamorada ha podido cometerse en el mundo, y que había cometido con ella el que, sin sospechar con quien habría de vérselas, había ido a Santa Isabel aquella tarde, preguntando por la señora Superiora.

La Madre Dolores no se limitó a aguardar, y a los pocos minutos alzaba el pestillo de la puerta y entraba en la sala de visita.

Los dos expedicionarios se levantaron al verla entrar. Paco Góngora, a pesar de su desdoro y de su canibon, se puso rojo como la grana; hundió la barba en el pecho y bajó la biera preferido que se lo tragara la tierra a verse frente a frente con aquella Monja. La Monja, por su parte, sintió un sudor frío por todo el cuerpo; y un temblor en los ojos; y unas celebrietas en los oídos; y un anudamiento en la garganta, como si ella fuese la criminal y no como si ella fuese la criminal y no

¿Es realmente la legítima marca de los Lithinés?



Sí, Señora, son de GUSTIN.

¿Por qué deben exigirse los de GUSTIN?

¿Quién no conoce los Lithinés del Doctor Gustin? La fama que han adquirido ha llegado a ser mundial...

La de los Lithinés del Doctor Gustin realiza una verdadera síntesis de productos químicamente puros...

LITHINÉS del Dr. GUSTIN

tienen el nombre del Doctor Gustin sobre todos los papeles. Aquellos a quienes no les gusta el vino puro para beber...

El régimen continuo y regular de los Lithinés del Doctor Gustin, disuelve y elimina del organismo el ácido úrico...

DEPOSITARIO ÚNICO para ESPAÑA: ESTABLECIMIENTOS DALMAU OLIVERES, S. A.

¡Insistan, exijan el nombre del doctor!

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO ESTANISLAO VILASECA Calle de Alboraya N.º 18. Bajo VALENCIA

Ford

OBRAS de D. J. P. Muñoz y Pabón, Pbro. Cre de ley, 4 pts. Mansedumbre, 4 pts. Paco Góngora, 4 pts. La Millona, 4 pts. Javier de Miranda, 4 pts. Juegos florales, 4 pts. Temple de acero, 4 pts. Delicias veraniegas, 4 pts. El buen paño, 4 pts. Como me lo contaron..., 4 pts. Colorín colorado, 4 pts. Vividos y contados, 4 pts. Justa y Rufina, 3 pts. De blanco blanco, 3 pts. En el cielo de la tierra, 3 pts. Cruz y clavos, 3 pts. Historia contemporánea, 3 pts. El Niño de Nazaret, 2 pts. Jesucristo y la belleza, 2 pts. Media pava, 1 pta. Exposición de muñecas, 1 pta. Amor postal, 1 pta. La blanca paloma, 1 pta. Lucha de humos, 1 pta. El Santo Cristo de Limpías, 1 pta. Gueñaventuras, 1 pta. En prensa: Memorias épicas.

El general Elío y su tiempo: Edición especial, en papel satinado e grandes márgenes, de este interesante documento histórico...

El general Elío y su tiempo: Cuatro pesetas. Advertimos que la tirada es corta y que una vez agotada no se hará nueva edición de

V. González Martorell AGENTE OFICIAL Don Juan de Austria, 32, Valencia

RESTAURANT "LA FEDERACION" Se ofrece al público en general que quiera comer bien y barato, el cubierto variado a 225 pesetas...

45.000 pesetas Una casa chalet, que vende por 35.600. Tiene dos pisos y azotea con maravillosas y espléndidas habitaciones...

OCASION Una calandra con 5 segundos cobre, dos presinas con sus manómetros y válvulas de seguridad...

Vapores fruteros Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandía y Cartagena.

Motores "Witte" Subasta Los más prácticos y más económicos Desde 2 HP en adelante S. Sancho-Paz, 34

Good Year Las mejores cubiertas y cámaras para todas las marcas de autos EDUARDO GIL SORRIBES Don Juan de Austria, 33

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia Préstamos al 6 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años...

CAMAS DE HIERRO DARAS Fabrica las mejores, las más higiénicas y las vende más baratas que nadie en su fabrica y despacho: Calle de las Almas, 10, Valencia

Instalaciones eléctricas con toda clase de garantías, bien aisladas y económicas VALENTE Especialidad en bajo plomo CONCORDIA, 4 (junto a Serranos)

Gran Pensión Madame Marie Antoinette Casa católica muy recomendable Pensión completa: 4 y 5 pesetas Especial para familias Calle Zaragoza, 12, principal

Tres meses gratis puede usted recibir LA HORMIGA DE ORO, a scribiéndose desde 1.º de Octubre por todo el año 1926 y pagando la suscripción por anticipado.

Salvada la sequía Consultad al hidrólogo Luis Mingarro y os demostrará sobre el propio terreno que en todo paraje montañoso o llano existen corrientes de agua que no se agotan nunca.

Cristalería Moderna Cristales planos de todas clases y tamaños Baldosas de cristal para pisos y baldosines para lavabos VICENTE GIRONES

Persianas Construimos a medida las más prácticas, cadentes, giratorias, reformas, todo a precios muy económicos.

Autobús FORD Propio para pasajeros de estación a población, 1918 asientos, seminuevo, se da en plazos, con garantía.

Línea de vapores Ybarra y C.ª S. en C. Sevilla SERVICIO RAPIDO

Línea de vapores Isidoro Ries Para Amsterdam VENUS cargará el día 26 de Septiembre

Bicicletas Las mejores marcas, B. S. A., ARMOR, LAZARO, LOPEZ, PANTER, etc.

Baras a peseta Pluma estilográfica, 1 peseta. Pluma estilográfica ORO 14 k.

Bomba PRAT Tomás Elul García Pintor Sorolla, 37 VALENCIA

Bomba PRAT indiscutible para elevar cualquier cantidad de agua a cualquier altura

Bomba PRAT para jardines, colegios, conventos, hospitales, etc. etc.

Bomba PRAT Tomás Elul García Pintor Sorolla, 37 VALENCIA

Escaparates mostradores, estanterías, vitas para despachos y todos los enseres para establecimientos.

Lacalle Construcción y reformas completas para toda clase de comercios.

Orbis, S. A., Mar, 8 Gran taller de reparaciones para máquinas de escribir.

Alto, señores Urge venta planta baja para industria o comercio, calle Crejería.

Dr. Iborra Especialista en enfermedades del pecho. Tratamiento moderno.

Vainica Se hace a máquina. Nave, 14 (casa de máquinas para coser).

Señorita Se ofrece para mecanógrafa y auxiliar de taquígrafa y contabilidad.

Dibujante Se dibuja toda clase de labores, trajes, alfombras, etc. Se hacen dibujos de encargo y se emplean labores.

Piano y armónium Se vende uno de la marca Chaesaigne Pressa, y un armónium italiano de octavas plegable.

"MOON" El mejor coche del orbe! El automóvil que por sí sólo se recomienda! Dedicado "MOON" es decir, suprema distinción, supremo mecanismo. Miguel A. González Gran Vía, 39, Valencia.

EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar, 17 - Valencia

JARDINERIA GENERAL Y ESPAÑOLA, por J. Manuel Priego, Inspector general del cuerpo de Ingenieros agrónomos, ex profesor de Arborescencia y Jardinería del Instituto Agrícola de Alfonso XII. Un volumen lujosamente encuadernado en tela, con más de 200 ilustraciones, cuidadosas...

AL CERRAR

Barcelona

Barcelona, 21.

Table with 2 columns: Bolsa, Bolsín. Rows include Interior, Exterior, Colonial, etc.

Llegada del fiscal del Supremo

El sumario de Lolita Bernabeu. Esta mañana ha conferenciado el fiscal del Supremo señor Ponte y el fiscal de su majestad acerca del suceso originario de la muerte de Lolita Bernabeu.

La opinión del señor Ponte ha quedado en secreto, pues se guarda gran reserva.

El señor Ponte ha dicho que su viaje obedece a asuntos particulares, sin que tenga relación alguna con los sumarios pendientes.

A pesar de ello, se dice que habrá una extensa combinación de magistrados, y no será difícil que el actual presidente de la Audiencia pase a magistrado del Supremo.

Han conferenciado el juez y los doctores Zafordada y Lacalle, que aún no han emitido el dictamen que se les pidió.

Regreso

Ha regresado el presidente de la Audiencia de su viaje a Madrid. Celebró una extensa conferencia con el fiscal del Supremo, señor Ponte.

Combinación de magistrados

El presidente de la Audiencia de Barcelona, don Segundo Fernández Argüelles, ha sido nombrado magistrado del Tribunal Supremo.

Para el cargo de presidente de la Audiencia de Barcelona ha sido nombrado don Enrique Lasala, que actualmente desempeña la presidencia de la Audiencia de Palma de Mallorca.

Dos atropellos

Anoche, en la calle de Gavá, fue atropellado por un automóvil un guardia urbano encargado de regular la circulación.

En grave estado ingresó en el Hospital Clínico. El chófer fue detenido.

En la zanja de la calle de Aragón un tren arrolló a un individuo, dejándole muerto. Parece que se trata de un suicidio.

Denuncia

Se ha presentado una denuncia al Juzgado de guardia, contra un Juzgado municipal de Barcelona que expidió un certificado de soltería a una señora casada, con cuyo documento la interesada se ha producido un pasaporte y ha huido al extranjero.

Incendio y alarma

En la carretera de Casa Antúñez se incendiaron ayer la cabina de un cine y varias películas allí almacenadas.

Entre el público que asistía a la sesión de cine se produjo gran alarma, saliendo todos atropelladamente resultando varios heridos, siendo más grave el niño de tres años llamado Agustín Pellejero.

Desgracia

Agustina Ruiz, que tiene instalada una caseta de tiro al blanco, tuvo la desgracia de que se le disparara un rifle en el momento en que estaba cargándolo, resultando con una herida grave en el vientre.

Accidente automovilista

Esta tarde se recibió aviso de la estación de Francia para que llevara una ambulancia sanitaria para recoger unos heridos y llevarlos al Hospital.

Efectivamente, a la llegada del tren fue auxiliada la familia de Luis Rosat, con su esposa e hijos, que venían heridos.

Estos, que son artistas que hasta hace poco trabajaron en el teatro Eldorado, habían ido contratados a Figueras, y durante el viaje en automóvil, entre Gerona y Blanes, a cinco minutos de Tordera, volcó el

Incomunicación con París

San Sebastián.—La incomunicación postal y telegráfica con París es absoluta.

Noticias de Tetuán

Tetuán.—Antes de embarcar el marqués de Estella visitó a las banderas segunda y tercera del Tercio. Elogió el comportamiento del cabo Juan Martín, natural de Almería, que defendió con su destacamento un bloque inmediato a Kudia Tahar.

Cuando se quedó solo llegaron soldados de Regulares de Ceuta; pero se negó a abandonar su puesto mientras no recibiera orden escrita del jefe de su sector.

Le dejaron ocho regulares, con los que siguió defendiendo el puesto hasta caer gravemente herido.

Tetuán.—Las fuerzas aéreas no pudieron efectuar su acostumbrado vuelo, por impedirlo las nubes bajas, dedicándose en el aeródromo a la práctica de servicios.

Se espera en Río Martín a la balandra que salió de Mar Chica con cargamento de tabaco del despacho de Nador, el cual será despatchado en la expendeduría de esta zona, como en la de Alhucemas.

En el territorio de Larache las fuerzas indígenas efectuaron un reconocimiento entre las posiciones de Maida y Buiza, llevando un convoy a varias posiciones de aquel sector.

El general Riquelme, con su Estado Mayor, recorrió todo el frente para inspeccionar y corregir deficiencias en caso de haberlas.

Las fuerzas de la mehalha de Larache efectuaron ayer un reconocimiento en Ain Buiza, rechazando a un grupo rebelde y cogiéndole al enemigo un muerto y varios heridos.

Noticias de Melilla

Relato de unos prisioneros evadidos.—Las crueldades de Abd-el-Krim

Melilla.—Durante el día de ayer el enemigo hizo fuego de cañón contra Cebadilla, Peñón y barcos de la escuadra.

Nuestras tropas contestaron con fuego, y las baterías lograron acallar las enemigas.

Los soldados están poseídos de un gran espíritu guerrero, reclamando todas las tropas los puestos de vanguardia.

Aldave ha conferenciado con Estrella, informándole de las novedades del territorio.

Le dijo que las actuales tropas están organizadas en varias columnas, para frustrar cualquier intención enemiga.

Después de breve descanso han marchado a Morro Nuevo fuerzas de Regulares de Melilla, que manda el comandante Romagosa.

Dicho tabor tomó parte en la liberación de Kudia Tahar.

Aldave ha visitado en el hospital de la Cruz Roja al marqués de Hoyos, que se encuentra con fiebre.

Han regresado de Alhucemas los funcionarios de Telégrafos que fueron a tender el cable entre la isla y Morro Nuevo, teniendo que desistir por las malas condiciones del material.

El fuerte Poniente dificulta las operaciones de desembarco en Morro Nuevo.

Prisioneros fugados de Axdir cuentan las crueldades que comete Abd-el-Krim con los prisioneros.

Al figurarse que íbamos a Alhucemas, los prisioneros españoles los internó en Ait Camara, y los franceses los trajo a Axdir.

De estos conducidos sólo conserva a los europeos.

Para no gastar tanto se deshace de los indígenas de un modo bárbaro.

A unos les condena a morir de hambre y de sed, y a otros los encierra en cuevas. Allí, sujetos con argollas, los deja morir, y a otros los fusila.

Cuentan la enorme impresión que causaron los bombardeos de las fuerzas de las escuadras francesa y española y la decisión en el ataque de nuestras fuerzas.

Fue tanto el pánico que se apodó entre los beninaguales, que en aquellos días pudimos llegar a Axdir sin resistencia.

pagan las cabillas sometidas a su influencia, no le interesa.

Los frentes francés y español los tiene divididos en sectores, que mandan los jefes.

Abd-el-Krim y sus ministros están en Axdir, y abandonan este punto cuando le comunican alguna victoria importante.

La campaña la dirige su hermano. Debido a los gastos que hizo en la campaña francesa, anda mal de dinero, deliando soldadas a su gente, y al que reclama el pago lo manda apalear.

Para evitar deserciones tiene policía.

Melilla.—Regresaron de Tafersit las fuerzas que protegieron un convoy a Tizzi Assa.

Se han establecido emboscadas cerca de Tauriat y Tazza para evitar agresiones de los rebeldes.

En una de éstas contra Tizzi Alima resultó muerto un jalifa.

En otra agresión, en las proximidades del Kert, tuvieron los rebeldes un caid muerto y veinte heridos.

Los hidros y la aviación terrestre bombardearon los poblados de las inmediaciones de Malmusi, antrallando grupos que se hallaban en las laderas.

También fue ametrallado un contingente que existía en Sidi Dris y Aftau.

Se verificó el sepelio del cabo de Cazadores de Talavera Tomás Rubio y del corneta de Artillería de Ceuta Benito Cipriano, muertos en Morro Nuevo.

Al dirigirse a Tafersit volcó un camión, matándose el cantinero Sebastián Flores.

Homenaje a un héroe

Orense.—Ayer se celebró un homenaje en honor del cabo Manuel Racola Rodríguez, que se distinguió notablemente en África, mereciendo que se le propusiera para la laureada.

Después de una Misa de campaña, a la que asistieron las autoridades y numeroso público, se descubrió una lápida en la casa donde nació el heroico cabo, pronunciándose discursos alusivos.

Bendición y entrega de bandera

Zaragoza.—Ayer se verificó en Cariñena la bendición y entrega de la bandera al somatén.

La carrera de las doce horas

San Sebastián.—Con extraordinaria animación se celebró la carrera de las doce horas.

A las diez de la mañana comenzó la carrera, tomando parte 15 coches.

Desde la primera vuelta llevó la delantera el coche «Bayots».

En la 41 vuelta vuelca Ganga, retirándose con rasguños y cintusiones.

Casi al terminar volcó Aries, resultando ileso.

La clasificación general es la siguiente: Primero. Buck, 71 vueltas, o sea 1.172 kilómetros.

Segundo. Rigal, 65 vueltas. Tercero. Diel, 63 vueltas.

El incendio en un Parlamento

París.—Comunican de Tokio que la policía tiene la convicción de que son comunistas los autores del incendio del Parlamento y de la Presidencia del Consejo.

Han sido detenidos tres supuestos complicados.

Se prepara un entusiasta recibimiento a los aviadores japoneses que salieron a fines de Julio para realizar el raid de Tokio a París.

En el frente francés

Fez.—La aviación bombardeó ayer la región del Lucus.

A consecuencia de intensos bombardeos aéreos en Xauen hace días que ha sido evacuada.

El hermano de Abd-el-Krim ha tenido que trasladarse con su barca a Tazarut.

Los agentes del cabecilla ofrecen 75 pesetas a cada hombre que se aliste en las filas.

Casablanca.—En los combates sostenidos en las inmediaciones de Audar las tropas francesas tienen que lamentar la pérdida del prestigioso caid Partchia.

La huelga de comunicaciones

París.—Esta mañana, por cuestiones de salario, la brigada aicta a Correos, Telégrafos y Telefonos abandonó el trabajo, solidarizándose también los otros turnos.

los aviadores americanos que luchan con Francia en Marruecos, que al participar en la campaña faltan a las leyes norteamericanas.

Noticias de Sevilla

Sevilla.—Regresaron de Aracena, dando por terminado el veraneo, la infanta doña Luisa y sus hijos.

Visitaron a la condesa de Lebríja, para darle el pésame por la muerte del oficial Manjón.

El doctor Voronof ha visitado los principales monumentos y obras artísticas de la ciudad.

Ayer estuvo en Sanlúcar la Mayor, asistiendo por la tarde a la corrida de novillos.

El «Jaime I»

Algeciras.—Ha llegado el crucero «Jaime I», que se dirigirá a Palma de Mallorca para carbonear.

TOROS

VALLADOLID

Los miras, desiguales. Sánchez Mejías, bien con capote y banderillas y regular con el pinchito.

Lalanda, bien y regular. Algabeño, superior y mediano.

LOGROÑO

Los toros de Pablo Romero, superiores. Villalta, colosal, obteniendo una oreja.

Agüero, superior y bien. Niño de la Palma, colosal en uno y aceptable en el que cerró plaza.

Los cambios

El mercado se presenta más animado y firme. Los fondos públicos conservan su cotización y aún mejoran el Exterior y los Amortizables.

Del grupo industrial destaca la firmeza de las Felgueras y una pequeña reacción de las Azucareras.

Los valores ferroviarios están depreciados por imposición del mercado barcelonés.

La moneda extranjera, floja, aunque las diferencias son pequeñas. Los dólares están sostenidos.

La reunión de la Sociedad de las Naciones

Ginebra.—Parece confirmarse que, accediendo a la invitación hecha en este sentido por el representante del Gobierno español, el Consejo de la Sociedad de Naciones celebrará su reunión de Diciembre en Madrid.

Maniobras militares

Londres.—Se sabe que ha podido cruzar los Andes el príncipe de Gales, y hoy ha llegado a la Argentina, después de haber estado detenido varios días por haber bloqueado las nevadas la vía férrea trasandina.

Mañana comenzarán las maniobras militares británicas.

En ellas se emplearán todas las grandes prácticas de la gran guerra, así como todos los modernos inventos y aparatos.

El tiempo es húmedo y lluvioso. Dirige las maniobras Lord Grand, jefe del Estado Mayor general.

Nombramiento

Tokio.—El barón de Manchuy ha sido nombrado embajador del Japón en Londres.

125.000 obreros en huelga

Bombay.—La huelga declarada días pasados en las hilaturas de algodón alcanza a 125.000 obreros.

Trágica disusión

Buenos Aires.—Han comunicado de Montevideo que entabló una discusión en extremo violencia entre el secretario del consulado portugués y el cónsul del mismo.

El segundo disparó contra el secretario y le dió muerte.

En seguida volvió el arma contra sí y se suicidó.

Los socialistas italianos

Milán.—La dirección del partido socialista maximalista, después de comprobar la inutilidad de la actitud del bloque de la oposición de Aventino, ha aprobado una resolución separándose de las oposiciones para poder realizar una acción completamente autónoma.

Manifestaciones contra un ministro irlandés

Nueva York.—El general Mullah, ministro de la defensa de Irlanda que realiza un viaje por los Estados Unidos, acompañado de Wesies, presidente de la Cámara irlandesa, ha sido objeto de una manifestación hostil por parte de los irlandeses residentes en Nueva York.

Estos rodearon el coche en que iban dichas personalidades, y arrojaron un formidable escándalo, dirigiéndoles toda clase de improperios y llamándoles traidores.

Institut Simian

CABILLEROS, 5

Francés-Ingles Alemán-Español

Enseñanza directa, a viva voz, con exclusión del ttecucismo, pero sí con las reglas convenientes para hablarlos y escribirlos correctamente

Contabilidad

COMERCIAL, INDUSTRIAL Y BANCARIA

Enseñanza eminentemente práctica e individual, estudiando de una manera progresiva cuantas operaciones puedan surgir en la vida real de los negocios.

Organización y dirección técnica de Contabilidades

FORMACIÓN DEL BALANCE Y CUENTA DE PÉRDIDAS Y GANANCIAS, LIQUIDACIONES. Redacción de documentos de Utilidades.

Ajustado todo a los preceptos de las vigentes leyes tributarias.

Escuela Práctica de Comercio

ASIGNATURAS

Aritmética mercantil, Reforma de letra, Ortografía, Taquígrafía, Teneduría de libro, Correspondencia y documentación mercantil, Legislación mercantil, Contabilidad de empresas con nociones de tributación (Utilidades y Timbre), Francés e Inglés.

Los programas están basados en los de la Escuela de Comercio de Ginebra, la mejor de Europa. Concesión del título de Tenedor de libros y Certificados de estudios.

CLASES MORNANA Y TARDE CLASES ESPECIALES NOCTURNAS PARA DEPENDIENTES DE COMERCIO

Enseñanza POR

Correspondencia

de todas las materias de la Escuela Práctica de Comercio, excepto los idiomas.

Escuela Femenina Francesa

Es la verdadera escuela francesa. Merced a su método modernísimo, las alumnas, desde la edad de seis años, aprenden, además de los conocimientos necesarios para adquirir una sólida cultura, a hablar y escribir el idioma FRANCÉS con una rapidez y una corrección asombrosas

Pida programas y datos concretos en la secretaría, de 10 a 1 y de 4 a 9

Lírico

Hoy martes, a las 5 y 9:15

Revista Pathé

Maldito dinero

Comedia en 5 partes. Notable interpretación de Creighton Hale (protagonista de «Los Misterios de New-York»)

La isla de los barcos perdidos

2 jornadas - (Completa) - 8 partes Interpretación de Ana Q. Nilsson y M. Silla

Escenas de gran emoción. Hundimientos de buques, submarinos. La astracana en dos partes, El lunes de Florian

Espectáculos

Principal.—Compañía de obras de gran espectáculo y comedias de aventuras Alcoriza.—A las 10. El duque misterioso (reestreno).

Lírico.—De 4:30 a 12:30. Cine. Olympia.—A las 5 y 9:30. Cine. Gran Teatro.—De 4:30 a 12:30. Cine. Moderno.—Gran compañía castellano-valenciana Pepe Albu.—A las 6. El ania de la casa y El cuartito de hora.

A las 9:45. La dona la casa. El moscardón (estreno) y Amor en amor en amor (estreno).—A las 11:30. Se tres novios de Toneta. El moscardón y Amor en amor es paga. El Cid.—De 4:30 a 12:30. Cine. Ideal.—De 4:30 a 12:30. Cine. Giner.—De 4:30 a 12:30. Cine.